

Madrid: Un mes, 25 céntos.—Trimestre, 75 céntos.—Semestre, 1.25 céntos.—Año, 2.25 céntos.—Exportación a Ultramar, 1.50 céntos. — Envío en la Unión Postal, Trimestre, 1.10 céntos.—Semestre, 2.10 céntos.—Año, 3.10 céntos.

Número suelto, 5 céntos.—25 ejemplares, 75 céntos.

TELÉFONO 697 **Madera, 8** TELÉFONO 697

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN, TALLERES

# LOS CUERVOS

## El carlismo en campaña.—Romero Robledo en Coruña

### EL PAIS

TIRADA DE AYER 52.800

### LOS CUERVOS

La *Epoca* y el *Correo Español* ponen muy singular empeño en negar que el ambiente reaccionario creado por los gobiernos de la restauración y especialmente por los últimos Gabinetes conservadores, haya engendrado la actual agitación carlista, ya que así quiere el Ugarté que llamamos a lo que en Cataluña ocurre.

Para el colega conservador tratase sólo de manejos burlescos, especie de hidra moderna tan útil, por lo menos, como la antigua que estaba ya mandada retirar. Para el periódico carlista no sabemos bien de lo que se trata, puesto que oculta prodigantemente su opinión y se conforma con refutar las ajenas; pero uno y otro dijimos extrañamente que con motivo de los sucesos de Badalona, Berga, Igualada, Manresa y otros muchos puntos de Cataluña, se habla de Ordeños religiosos, curas y frailes y se comenta la asistencia de dos ministros a cierta solemnidad celebrada en un círculo católico de obreros. Nada de eso, piensan, tiene que ver con los «infames» (según *La Epoca*) «héroes» (según *El Correo Español*) que vitorean a Carlos VII y hacen salvar en su honor son balas que van a hundirse en el cuerpo de los infelices guardias civiles. Los curas, los frailes y los ministros neos, son inocentes como la más árida de las palomas y ni siquiera necesitan imitar a Pilatos, lavándose las manos para tenerlas limpias de la sangre vertida en las últimas escaramuzas.

No puede negarse que ambos colegas muestran excepcional valor al sostener tan burrasas afirmaciones; por mucha que sea la fuerza de su dialéctica, es difícil que logren con ella demostrar lo que pretenden. Contra las afirmaciones ecuatorias y sin pruebas fehacientes, por ser como son, están los hechos gritando con voz de verdad, y los hechos dicen que el principal detenido en Barcelona es un cura, que la partida de Badalona fue bendecida por otro cura antes de lanzarse al campo y que una reunión de cédigos, en punto por cierto muy visible, procedió al levantamiento de otra de las partidas, refugiada, como el gobierno dice, o sencillamente escampada, como es más probable, en las cercanías de Berga. Cuando tales cosas ocurren, no hay otro remedio, piensan lo que quieren carlistas y conservadores, que hablar de frailes, curas y ministros neos, y culparlos a ellos y al ultrantatismo clerical, por ellos creado, de lo que ahora sucede y de lo que, por desgracia, presentimos todo lo que ha de suceder.

Porque es falta de lógica patentísima, hacer como *La Epoca* hace, lo contrario; sostener que se trata de manejos burlescos, de artimañas para lograr unos cuantos enteros de baja en las cotizaciones, y aplaudir al mismo tiempo al gobierno porque prende y encarcela cédigos sospechosos de carlismo. ¿Cómo se compaginan cosas tan antitéticas? Si se trata de manejos de los bajistas, ¿por qué se prende a los partidarios de D. Carlos? ¿Se acosa que ellos y sólo ellos juegan a la baja y son por tanto los únicos interesados en producirlo?

Desgraciadamente, para el crédito de España, la leja de nuestros valores no es cosa tan difícil de lograr que sea necesario dar a cambio de ella la vida de unos cuantos infelices. Iniciada y sostenida desde hace muchos meses, lógicamente habla de continuar, puesto que nada se ha hecho para remediarla; ¿quién habla de ser tan loco que gastara su dinero en aventuras y sobre todo, quién necesitaba para fraguar éstas llevar documentos comprometedores a la calma del director de un Hospital de cédigos punitivos, es negar la evidencia; cuando sucede estaba previsto y por anunciarlo muchas veces y por trabajar contra ello y en favor de España con nuestras patrióticas compañías anticlericales, hemos sido y seguiremos siendo el blanco de todos los gobiernos han venido a descargar sus iras.

Basta con ver el espectáculo que actualmente ofrece España para comprender cuánto es la fuerza del carlismo. Tuvo éste siempre sus mejores baluartes en las sacerdotías y en las alas capitulares y éstas se han multiplicado ahora hasta lo infinito. Como París de otras defensas, Madrid, Barcelona y otras capitales importantes están completamente rodeadas de conventos e iglesias que en un momento dado pueden convertirse en fuertes, pero no para defender, sino para atacar a las ciudades a que pertenecen. En ellos encontrarán siempre los partidarios del pretendiente elementos de vida y elementos de acción. Merced a ellos podrá don Carlos, a poco empeño que ponga en conseguirlo, lograr ahora lo que jamás logró en la pasada guerra: conquistar una de las ciudades más importantes de España, con lo que se pondría de un golpe en la última etapa de su camino.

Y la restauración no tendrá motivos para quejarse. A lo menos para quejarse con justicia. Adversarios leales, lealmente hemos advertido muchas veces el peligro, que sólo a ciegos podía ocultarse. En pago a nuestras advertencias, sólo hemos logrado denuncias y persecuciones, mientras los reaccionarios, los más encarnizados enemigos de la monarquía restaurada, al par que los más encarnizados enemigos de la Patria, eran objeto de todo género de complacencias.

Y sin embargo, los conservadores aún no se dan cuenta de su error; aún no se dan cuenta de que han puesto una vez más en acción la fábula de la vivora que muerde el seno en que fue calentada. A un no comprenden que al eriar curas, frailes y ministros con sotana, han erido cuervos que al fin y al cabo como cuervos proceden.

### EL CARLISMO EN CAMPAÑA

(Por telegrama)  
(De nuestros correspondientes)  
**Optimismo inútil.**—La Junta magna del carlismo.—En sesión permanente.—Movimiento de fuerzas.—Noticias pesimistas.

**Barcelona 30 (11,15 m.)**  
Las autoridades de esta capital insisten en que el movimiento carlista no reviste importancia alguna, pues a juicio de ellas será sofocado en poco tiempo.

Me aseguran que la Junta magna del partido carlista se halla reunida desde ayer en sesión permanente, acordándose instrucciones para los distintos cabecillas del actual levantamiento.

Las autoridades ignoran el lugar donde está reunida la Junta.

Las autoridades militar y civil, en una conferencia que han celebrado hoy, acordaron la concentración de la Guardia civil y la oportuna salida de fuerzas del ejército para las puntos donde se nota agitación.

A pesar de los optimismos del gobierno, las noticias que llegan hasta mí, relacionadas con las partidas carlistas, son graves, pero no las puedo comunicar porque la censura que aquí se ejerce no puede ser mayor.

Aquí todo el mundo menos el gobernador y el capitán general, consideran la situación muy crítica.—*Casanova.*

**Cierre de circuitos.**—Escorriendo el bullo.—Las armas de los faciosos.—Cinismo carlista.

**Barcelona 30 (12,22 t.)**  
Han sido cerrados todos los circuitos carlistas de orden del capitán general.

Son muchos los carlistas de significación que han desaparecido de Barcelona, ignorándose el rumbo que han tomado.

Se, pues me lo aseguran personas de crédito, que casi todos los faciosos llevan fusiles Remington procedentes de la fábrica de Mibar.

Algunos caracterizados carlistas de esta capital no ocultan su entusiasmo por el actual movimiento y en público aseguran un gran éxito para esta campaña.—*Casanova.*

**Lo que dicen los viajeros.**—En pleno combato.—A las puertas de Barcelona.

**Barcelona 30 (1,2 t.)**  
He hablado con uno de los viajeros que llegaron anoche a Barcelona.

Dice mi interlocutor:  
«En mi departamento veníamos cuatro personas solamente.

«Yo llevaba una durmiendo cuando al pasar por cerca de Montcada me despertó un tiro de rifle.

«Alarmados todos nos asomamos inmediatamente a las ventanillas, no pudiendo divisar más que los fogonazos de los tiros, que se disparaban cerca de nosotros.

«El combate era empujado y sólo pudo de él que a disparos sueltos sucedían descargas ceradas.

«El combate a que se refiere el precitado viajero debe ser el que libró la primitiva partida de Badalona con la Guardia civil.

«Los faciosos se encuentran ya a las puertas de Barcelona, pues se dice que hay partidas en Santa Coloma de Gramacut y en San Andrés de Palomar.

«El alcalde ha recibido proposiciones de personas que se ofrecen a enterrar cadáveres.—*Casanova.*

**Agitación en Tarragona.**—Partidas en todas partes.—Registros.—El cura detenido.

**Barcelona 30 (1,45 t.)**  
Las autoridades de esta capital están visiblemente alarmadas, pues saben que son muchos los grupos que han salido de Barcelona con el propósito de engrosar las partidas que se encuentran en las alrededores de la población.

El propósito de los faciosos es, según me dicen, entrar en Tarragona donde se nota mucha agitación.

eribió el viajero citado en mi anterior despacho.

El grupo, después de nutrido tiroteo huyó, dejando en el campo varios fusiles, cananas y correaje, de que se incautaron los civiles.—*Casanova.*

**En Berga**

**Desaparición de obreros.**—A engrosar las partidas.—Temores.—Mis pronósticos.

**Barcelona 30 (2,27 t.)**  
Las noticias que se reciben de Berga son poco tranquilizadoras.

Los carlistas aprovechando la crisis fabril que reina, han comprometido allí a casi todos los obreros, los cuales según se dice están dispuestos a apoyar el movimiento antes que morirse de hambre.

Ciento veintidos obreros de una fábrica de Rosal de Llobregat, han abandonado el trabajo, desapareciendo inmediatamente.

Indudablemente han marchado a engrosar las partidas que morolean por aquellos alrededores.

Estas noticias han causado aquí gran impresión, pues se teme que todos los obreros que hoy se encuentran sin trabajo se lancen al campo a pelear en unión de los carlistas.

Recordarán los lectores de *EL PAIS* que hace un mes próximamente telegrafié a ese periódico que los treinta ó cuarenta mil obreros que se quedaban sin trabajo con motivo de los cierres de fábricas, sería muy probable que se lanzaran al campo desahucados a pelear en favor de D. Carlos.

Las autoridades supieron entonces que la triste situación de esos trabajadores podría dar lugar a un conflicto grave más ó menos lejano.

No quisieron tomar las precauciones necesarias, y ahora quizás resulten inútiles las medidas que ha adoptado el gobierno.—*Casanova.*

**Aumenta la agitación.**—Otras partidas.—Un rumor grave.—Peregrinaciones suspendidas.

**Barcelona 30 (3 t.)**  
Llegan noticias alarmantes de casi todos los puntos de la región.

La efervescencia donde más se nota es en Castellar, donde parece ser que muchos hombres se preparan para tomar parte en la campaña.

Dícese también que en Calella se ha presentado otra numerosa partida al grito de ¡Viva D. Carlos!

Circular el rumor de que otra partida ha cortado la vía férrea entre Martorell e Igualada.

Esta noticia no se sabe con certeza.

Ha sido suspendida la anunciada peregrinación a Píera.—*Casanova.*

**Partidas perseguidas.**—Municiones a Manresa.—Los detenidos.

**Barcelona 30 (3,10 t.)**  
Continúa la persecución de las partidas de Berga e Igualada.

Hoy se ha remitido a Manresa gran cantidad de municiones.

Todos los detenidos han sido puestos a disposición del capitán general.—*Casanova.*

**El número de detenidos en Badalona.**—La familia del cabecilla muerto.—Continúan los registros.

**Barcelona 30 (3,42 t.)**  
Se elevan a veintinueve las detenciones efectuadas en Badalona.

Entre ellas figura la del padre y hermano del cabecilla muerto en el combate del domingo.

La benemérita continúa practicando registros.—*Mención.*

**En Valencia**

una detención en Madrid, ni se persiga a nadie.

También rectificó el rumor de que hubiese aparecido alguna otra partida en Lérida.

Por la noche, el Sr. Ugarté no sabía una palabra del resultado de la persecución de las partidas, y si lo sabía lo ocultó.

**Una escaramuza.**—Muertos y heridos

Los informes particulares hablaban anoche de una escaramuza entre las partidas y las fuerzas que las perseguían.

Se aseguraba que los faciosos habían tenido en el encuentro doce muertos y varios heridos, y las tropas tres muertos.

Como se ejerce una censura muy rigurosa, las noticias particulares no fijan el punto donde el encuentro se verificó.

También se afirma que el número de faciosos es mucho mayor de lo que el gobierno dice.

**Precauciones.**—Tropas preparadas

Seguramente los informes particulares son más dignos de crédito que los que suministra el gobierno, el cual debe estar muy poco tranquilo cuando tantos preparativos militares realiza.

Aparte las instrucciones reservadas y enérgicas comunicadas a los gobernadores de las provincias por el ministro de la Gobernación, el de la Guerra ha ordenado que estén preparadas para salir al primer aviso, fuerzas que actualmente se encuentran en Valladolid, Burgo, Zaragoza, Madrid y Alcalá.

De Córdoba ha salido ya para Cataluña el regimiento de Infantería de la Reina, y anoche se aseguraba, sin que pudiéramos confirmar la noticia, que ya habían marchado a Cataluña dos batallones de los que guardaban a Alcalá de Henares, y un regimiento de Caballería.

En Madrid, obedeciendo órdenes del gobierno, están dispuestos para marchar los batallones de Cazadores de Madrid y Ciudad Rodrigo.

A Vitoria han llegado fuerzas de Artillería que estaban en Logroño y Burgo.

**El «Pelajo», a Barcelona**

El gobierno ha dispuesto que cese el desarme del acorazado *Pelajo* y que se prepare para marchar a Barcelona.

Es muy probable que se ordene que vaya también el *Carlos V*.

**Del extranjero**

(Por telegrama)  
(De nuestros correspondientes)

**Graue rumor.**—El sultán de Marruecos

**Paris 30 (2 t.)**  
Hoy ha cirenado el rumor de que el Sultán de Marruecos está dispuesto a pedir la protección de Alemania en vista de la grave situación por que atraviesa el Imperio de Marruecos.

Esta noticia ha causado mala impresión en París.

**El nuevo siglo.**—Ceremonias en Roma

**Roma 30**  
El Soberano Pontífice parece que tiene el propósito de celebrar con grandiosas y solemnes ceremonias la entrada del nuevo siglo.

Al efecto dirá la misa de las doce de la noche del 31 de Diciembre, a la cual asistirán los peregrinos que se encuentran en aquella fecha en la capital, la aristocracia romana, Cuerpo diplomático y orden militar de Malta.

**Final de una huelga**

**Nueva York 30**  
A consecuencia del acuerdo entre obreros y patronos se han reanudado los trabajos en casi todas las cuencas carboníferas de los Estados Unidos.

**Una explosión**

**London 30**  
Un despacho de Hong Kong dice que en la mañana del domingo ocurrió en Canton una explosión, de la cual resultaron destruidas cuatro casas situadas junto al Yamen o edificio del gobierno y 14 individuos muertos y dos heridos.

Dicha explosión fué debida al partido llamado de los reformadores que trataba de hacer saltar aquel edificio oficial.

**Muerte del presidente de la República de Haití**

**Nueva York 30**  
Un despacho de Kingston que inserta el *Herold* da cuenta de haber fallecido repentinamente el presidente de la República de Haití Tiresias, Aguilón Simón.

Este magistrado fué elegido en 1896 y no terminaba su mandato hasta 1903.

**VIAJE DE ROMERO ROBLEDLO**

(Por telegrama)  
(de nuestro redactor correspondiente Ricardo Fuente)

**En el Circulo de Artesanos:**

**Notable discurso**  
**Coruña 30 (3 m.)**  
El Sr. Romero ha visitado el Circulo de Artesanos, cuyos salones se hallaban invadidos por más de mil personas.

Ocupaba la presidencia la Sra. Pardo Bazán.

Habló en primer término el presidente de la Sociedad, Sr. Díaz Teijeiro, quien encareció la importancia del Circulo de Artesanos.

Seguidamente la Sra. Pardo Bazán, para presentar al Sr. Romero Robledo como artista de palabra.

El Sr. Romero Robledo pronunció después un elocuente discurso que fué aplaudidísimo.

Empezó saludando a Galicia, tierra bendecida por Dios y olvidada por los hombres.

Dijo luego que eterno enamorado de la verdad, continuará rifando batallas por ella, puesto que desprecia el poder y no ambiciona posiciones políticas.

«Lo he alcanzado todo» añadió el Sr. Romero—y hoy podría haber que se me abrieran todas las puertas, ya veis que hago lo posible por cerrármelas.

Estoy dispuesto a llamar la atención del país para que se acuda a restablecer las libertades perdidas, libertades conquistadas por nuestros padres a costa de ríos de sangre.

Doy la voz de alarma repitiendo que España que ha perdido sus colonias, que marcha a la ruina, que puede perder el honor, si seguimos tolerando los poderes personales que sólo piensan en mezquinas ambiciones.

Este discurso ha sido muy celebrado, esperándose con gran ansiedad el que pronunciará mañana.

**En el Colegio pericial.**—Romero presidente.—Cambio de discursos

**Coruña 30 (3 m.)** Recibido en esta redacción a las cuatro de la tarde. Ha tardado, pues, (trece horas en venir).

En el Colegio pericial mercantil se ha celebrado hoy el acto de entregar al Sr. Romero Robledo el título de presidente honorario.

El presidente del Circulo saludó al popular orador con frases de respeto y cariño.

El Sr. Romero Robledo contestó en la forma elocuente de siempre, diciendo que agradecería la atención y prometiéndole hacer para el porvenir todo cuanto le sea posible en favor de los peritos.

El acto ha resultado brillantísimo.

**Según las precauciones.**—Mas medidas violentas.—Órdenes a los militares y empleados públicos.—Comentarios.—Adhesiones.—Lo que dicen los coruñeses.

**Coruña 30 (3 m.)**—Recibido con diecisiete horas de retraso.

Las autoridades continúan adoptando precauciones que la opinión sensata califica de improcedentes y ridiculas.

Ayer tarde permanecieron acuarteladas las tropas, sin que nadie pueda explicarse el por qué de esta extravagante medida.

Las autoridades militares han prohibido a los jefes y oficiales que visiten al Sr. Romero Robledo, aunque la visita tenga carácter particular.

A los socios militares del *Sporting Club* se les ha ordenado que se den de baja del circulo en el caso de que la Sociedad nombre una Comisión para visitar al Sr. Romero.

Además, a todos los empleados públicos se les ha prohibido que hagan actos de adhesión al batallón exministro.

El pueblo de la Coruña califica de bochornoso el proceder de las autoridades, que indudablemente obedecen a la constante presión que ejerce sobre ellas el gobierno.

El Sr. Romero Robledo ha recibido numerosos telegramas de adhesión política y personal. Estas adhesiones proceden de todos los puntos de la península.

La más importante de todas las adhesiones es la de los amigos de Cataluña, diciendo que los catalanes tienen puesta su esperanza en Romero, considerando como el único político capaz de regenerar la nación.

Suplicante que saludó a Galicia en nombre de Cataluña, diciendo que el recibimiento tributado al Sr. Romero en la Coruña ha despertado gran entusiasmo entre los catalanes, y añaden que tienen gran fe en el próximo triunfo de los ideales democráticos.

**Cuándo será el meeting.**—Hablando del carlismo.—Órdenes Costales.—Sobre el discurso de Pardo Bazán.—Comida íntima.

**Coruña 30 (3 t.)**  
Esta noche se verificará el anunciado meeting, que promete ser un verdadero acontecimiento.

Hay gran ansiedad por conocer las declaraciones que se cree hará Romero en su discurso.

Por causas que creo oportuno no telegrafiar, resulta muy difícil la misión de la prensa.

Hablando el Sr. Romero de los sucesos de Cataluña, ha dicho que concedo cierta gravedad al carlismo, recordando que la insurrección cubana comenzó en la misma forma que el presente alzamiento carlista.

Entonces el gobierno trató de ocultar la gravedad de los acontecimientos y declaraba partida de bandoleros a lo que eran numerosas fuerzas insurrectas, y ahora el gobierno que preside el general Acastraga pretende también disminuir los hechos llamando engañados a asaltantes por los bolseístas a los que luego han resultado decididos defensores de D. Carlos.

El exministro de la República, Sr. Páez Costales, honrando a *EL PAIS*, ha venido a visitarme a la fonda donde vivo.

Hablando de los republicanos, me ha dicho que se dan cuenta de la difícil situación en que se encuentra el Sr. Romero, pero que le agrada el liberalismo democrático de que hace gala, y no olvidan que es uno de los hombres públicos que más contribuyeron para hacer la revolución de Septiembre.

Me ha dicho también que los republicanos coruñeses han recibido al Sr. Romero Robledo con todas las cortesías que se merecen como forastero; que como político inspira gran simpatía a los republicanos y que éstos le prestarán su apoyo mientras siga el camino de la libertad y de la democracia republicana, esperando que fienzo de estado hacia el político que lucha ar-

Ante la necesidad de buscar soluciones patrióticas.

Al Sr. Pérez Costales le ha extrañado el discurso del Sr. Parafio, pareciéndole poco práctico e irrealizable, encontrando grandes contradicciones entre las doctrinas predicadas por el Sr. Parafio y los hechos realizados hasta la fecha.

Se ha celebrado la comida íntima en casa del Sr. Romero a la que ha sido invitado como representante de El País.

Los conserjales eran todos amigos de confianza del Sr. Romero, figurando entre ellos el eminente escritor D. Emilia Pardo Bazán.

Esta y el Sr. Romero han sostenido un disquisido diálogo acerca de la Unión y la Unión Nacional.

Telegrama oficial.—Romero y el gobernador civil.—Versión inexacta. Los republicanos con Romero.

Es muy comentado el telegrama oficial de los sucesos de Coruña facilitado a la prensa de Madrid por el Sr. Ugarte. Al ser conocido aquí ha producido esta sensación e indignación general y nadie se explica la forma en que el gobierno aceptando como verídica una versión inexacta.

Los demás calificativos no me atrevió a telegrafiarlos porque funcionan el gobierno negro.

El gobernador civil ha visitado al Sr. Romero Robledo. Este ha censurado acerbamente al gobernador por haber permitido que se engañara al gobierno con telegramas calumniosos.

La situación del gobernador es difícilísima y aunque ha intentado disculparse ante el señor Romero, no lo ha conseguido porque los hechos hacen imposible la disculpa.

El Sr. Romero le ha dicho que los gobernadores que se procedan deben dimitir.

Después de que se comunicó la versión oficial de lo ocurrido aquí a la llegada de Romero, por que es evidente que cuando contiene dicha versión es una trama burla del gobierno.

Corre el rumor de que el gobernador civil ha atribuido a los republicanos propósitos perturbadores, deseando que Romero Robledo no haga las declaraciones que ellos desean, pero puede estimarse que la actitud de los republicanos es completamente opuesta a la que les atribuye el gobernador, y como digo en despachos anteriores, van con agrado y alegría a la campaña del popular hombre público.

DISCURSO DE ROMERO ROBLEDO

(Los telegramas del Sr. Pantoja que publicamos a continuación, los recibimos de las manos de la madrugada, evidentemente mutilados sin piedad por el gabinete negro de Gobernación.)

Antes del "meeting"

Aspecto del teatro.—Dificultades para entrar.—La gente catada.—Toda Coruña quiere ir a Romero.—Españolización.—Vacación prolongada a Romero.—Vivas.

Coruña 30 (10.20 n.)

El aspecto que presenta el teatro en este momento es brillantísimo.

Para entrar en el local surgen mil conflictos, pues todo el mundo quiere ganar los mejores puestos.

Las gentes se estrujan en las puertas y no hay medio de contener la avalancha de público, que todo lo arrastra.

La Comisión encargada del reparto de localidades inicia comparación por el apuro en que se ve, pues todo el mundo quiere billetes.

El entusiasmo es delirante. Puedo asegurar, digo lo que quiera el gobierno, que Coruña entera quiere escuchar al más popular de los oradores, siendo extraordinaria la expectación que reina ahora mismo.

El golpe de vista que presenta la sala es hermoso y de todos los labios salen elogios calorosos para el ilustre Romero.

Comprendo que éste se encuentre emocionado y orgulloso, pues ningún político seguramente ha conseguido entusiasmar con su presencia tanto como él.

Los diálogos que sostiene el público y que llegan hasta mí son animadísimo y todos, absolutamente todos los que van a escuchar al orador, esperan mucho de su discurso.

Al entrar el valiente diputado en el teatro, se escuchaba una ensordecedora salva de aplausos.

Muchos agitan sus sombreros gritando: ¡Viva Romero! ¡Viva el político digno! ¡Viva el salvador de la Patria!

La ovación a Romero dura más de diez minutos.

Como éste aún se halla algo atónico, para evitar que pronuncie dos discursos, se han fundido en un sólo acto, el "meeting" y el certamen literario mercantil.

EMPIEZA EL "MEETING"

Coruña 30 (10.45 n.)

Habla primero el presidente del Colegio periodístico, quien hace la presentación del Sr. Romero, dedicándole frases de elogio.

peranzas acerca de este acto, en el que pienso mostrar mi corazón a todos.

Alguien ha dicho que yo venía a Coruña a declarar me republicano. Yo solo quiero apartar la venda con que se cubren los poderes públicos, para evitar que caigan en el precipicio.

Desprecio el poder y las carteras. No las quiero. Deseo mejor dar constantemente el alrta al país y a los gobiernos.

La regencia y los partidos

A mí me recien los independentes con una ovación y aunque pose a la censura mis páls las serán conocidas en toda España.

Soy un desahogado de la regente. Vivimos bajo un régimen tiránico. La Constitución está puesta desde que existe el turno ineluctable de los partidos, y como no visto la libra de los posibles turnantes, soy un desahogado.

Presión de las autoridades

Coruña me concede el placar de varias persiguas por los poderes públicos. Las autoridades civiles, militares y eclesiásticas han tratado de desahogar el carísimo recibimiento que me ha sido dispensado. (Ovación ruidosa.)

El arzobispo de Santiago prohibe que vengam a visitarnos los clérigos, el capitán general manda a los militares que no me visiten y el gobierno me prohíbe un libro puesto en el arco que dice un viva a quien ellos quisieran matar. (Cada palabra arranca una ovación.)

A pesar de todo, la Coruña me ha dispensado un recibimiento de soberano.

El pueblo y la gobernación del Estado.

El turno de los partidos

Es preciso la intervención del pueblo en la gobernación del Estado. Yo coloco por encima de todo la idea suprema de la patria.

Los levantamientos del abatimiento de la nación. Hemos perdido nuestro imperio colonial y el país continúa indiferente sin despertar del profundo sueño que le tiene atargado. Luego los poderes públicos miran a España como un vil rebaño.

La mancha que tiene en el gobierno editores responsables que contestan cuando hacen falta.

El régimen parlamentario parece hecho a propósito para desahogar las aspiraciones del país. Eso es lo que hacen los gobiernos que no pueden visitar las provincias sin peligro de su vida. (Aplausos dilantes.)

Matrimonio regio

Habla del matrimonio de la princesa de Asturias y dice que si es verdad que los reyes gozan de infinitas ventajas, no es menos cierto que tienen que hacer sacrificios para procurar el bienestar de su pueblo, preocupándose de los intereses del mismo.

Los gobernantes del turno pacífico hablan románticamente del deber que muestra al sacrificio y de las afecciones del corazón que inducen a obrar en desacuerdo con las exigencias del país.

Esos gobernantes que se muestran conmovidos como una damisela ante los impulsos de un corazón infantil no sirven a las instituciones, porque para servirlos, el único camino posible es el de la verdad, proclamándola siempre con sencillez. (Grandes aplausos.)

El partido liberal

Dice que los liberales se aprestan a combatir la fórmula del matrimonio proyectado, pero que tal campaña no obedece a un sentimiento patriótico y noble, sino al deseo de que se les otorgue el poder que ansían. (Ovación.)

Contra ellos, causante de la pasada hecatombe, estere combatiendo sin descanso, exigiéndoles las tremendas responsabilidades que les agobia y amedrentan, y estoy seguro de que conmigo irá constantemente el aplauso entusiasta de la opinión. (Voces: sí, sí. Aclamaciones.)

Reacción y carlismo

El país ha un esfuerzo supremo para atajar a la reacción imperante, oponiéndose a ella valientemente.

La nación que peló contra los carlistas con tenacidad indomable, pierdo ahora su libertad manuscrita, porque los políticos que gozan del favor de los poderes públicos envilecen al pueblo con su degradación, hasta el punto de que sufra desmembraciones de su territorio, sin que la vergüenza le ahogue y le enrojezca.

Pero, ¡ay de esos políticos nefastos el día que el pueblo se acuerda del látigo que le agobia, reduciéndole a la más completa inercial ¡ay de los culpables de tanta indignidad y tanta infamia!

Los partidos que actualmente nos gobiernan no son monárquicos, son sencillamente cortisanos.

Silvela subió al poder gracias al asesinato de Cánovas, y según cuentan, alguien que está muy alto fue quien le dio la jefatura desahogada. Yo no estare con nadie mientras continúe la farsa del turno pacífico.

Quiero el clero parroquial y no este lujo de órdenes religiosos.

Le sinceridad electoral.—Los monoplotes

El organismo actual es imposible recomponer, hay que romperlo los huesos.

No quiero compararme de la sinceridad electoral y otras zarzuelas.

Hay que combatir los monopolios y no consensar que los banqueros se guarden millones en una bóveda.

Es preciso hacer economías en los presupuestos.

Censurando el actual levantamiento carlista, dice:

«El carlismo siempre fué una odiaza enfermiza, farrisa en otras naciones, pero lógica y natural en este país donde siempre ha reinado la mentira y la farsa.

«Esa partida que se han levantado ahora en Cataluña son consecuencia natural de la actual política, que agrada a los ricos, pero que estraña y digna a los pobres.

«No puedo decir hasta dónde llegará la paciencia del pueblo. Si me figura que ya ha soportado bastante y no me sorprenderá que ocurra algo muy grave.

«Es imposible cambiar la reacción con procedimientos reaccionarios. Es preciso un régimen de libertad.

«Insisto en que no dispinto el poder a esos políticos que tanto perjudican a España, pero conatos, que hoy están todo liberal y demócrata, y que solo apren a servir a un Patria con honra y sinceridad.

«Al terminar el orador su discurso entre bravos y aplausos delirantes.

La ovación duró muchos minutos.

El turno de los partidos

La cartera de Marina

El Sr. Raimundo Sr. Romá Izquierdo celebró ayer una conferencia extensa con el presidente del Consejo, el cual le ofreció la cartera de Marina.

El Sr. Romá, después de agradecer el ofrecimiento, pidió un presupuesto de M. N. de 28 millones de pesetas, 600.000 menos que las que el Sr. Silvela fijó al revisar el presupuesto, y recibió completa libertad de acción para modificar el presupuesto dentro de la cifra citada.

El general Azcárraga contestó que necesitaba consulta con el Sr. Silvela, quien precisamente ayer pidió que su proyecto de presupuesto de Marina se redujera a 24 millones.

Se cree que el Sr. Silvela aceptará las condiciones impuestas por el Sr. Romá Izquierdo, y que éste por lo tanto jurará el cargo de ministro.

Combinación de gobernadores

El gobernador civil de Barcelona Sr. Dorja, ha presentado la dimisión de su cargo, que le será aceptada.

Con este motivo se hará una combinación de gobernadores, en virtud de la cual el Sr. González Rotovos, que actuaba en el desempeño del mismo cargo en Santander, irá a sustituir al Sr. Dorja.

El Sr. Borell, gobernador de Jaén, será nombrado para el mismo cargo en Valencia, por pasar a la secretaría del gobierno de Madrid el Sr. Díez Merry, actual gobernador de la ciudad del Turia.

Dimisión

El regente firmó ayer un decreto admitiendo a D. Eugenio Silvela la dimisión del cargo de director general de Administración local.

Se indica para sustituir al Sr. Linares Aray.

El subsecretario de la Presidencia

El gobierno ha acordado nombrar subsecretario de la Presidencia del Consejo, cuando ya está funcionando el Parlamento, al conde de San Luis, en lugar del conde de San Simón.

Catástrofe en Caracas

(Por telegrama)

Treinta muertos.—Muchos heridos. Pánico espontáneo

Caracas 30.—Un telegrama de Caracas, dice que en la mañana de ayer se sintió en aquella capital un espantoso terremoto.

Las pérdidas originadas por el fenómeno seiscientos personas y muy sensibles las desgracias personales.

Hasta ahora hay noticia de 30 muertos y muchos heridos.

El presidente de la República de Venezuela, sorprendido dentro de la casa por el tambor de tierra se arrojó desde una ventana fracturándose una pierna.

La población poseída de pánico acampro en las plazas y paseos.

Se han cerrado las iglesias, escuelas, oficinas y demás edificios públicos.

POR LOS TEATROS

Romea

El Párrafo de los señores Quintana, maestro del maestro Gómez Zúñiga.

En el día tan maravilloso de que el pabellón de la Mercedes, todo lo que aparece firmado por los Sres. Quintana, tiene una garantía de éxito fundada en el mérito positivo que como autores vienen demostrando.

Se trata de una obra estrenada años ha en Sevilla y cuando sus autores comenzaban a tantear el terreno escénico y a manejar figuras, chistes y efectos teatrales, al verla hoy en escena y sometida al escrutinio de este público, hay que desahogar todos los que esperan al tiempo de la puesta, estrañados y desahogados con verdadera habilidad y no es raro dar por seguro que estrenada hace ocho años, tal vez hubiese hecho demeracer a Compañía y sibilista.

Los alojados, y otras de igual corte que hoy pasaran de moda.

Pueden los Quintana estar tranquilos del éxito de anoche de Romea, que en nada ha merminado sus triunfos recientes: el público rió de muy buena fe, aplaudió con entusiasmo y quedó satisfecho de la obra, todo lo cual constituye la aspiración absoluta de su autor.

Además de esto, la ejecución fué un complemento del actor Julio Ruiz, estuvo admirable, dominando su papel y dominando a todos los demás personajes: Juan Fuentes, atento a lo suyo, ayudándolo y ayudando a todos sus compañeros; Balmorra, a la altura de los buenos actores cómicos, puesto que supo detallar el papel sin salirse del ejemplo, lo cual supone un mérito; la Pilar Navarro, inteligentísima en su manera del reparto de cuatro, Anónimo muy bien y el maestro Bramante ayudando a todos.

Después de este feliz resultado, los hermanos Quintana no pudieron presentarse en la escena de Romea.

De todos modos, enhorabuena general.

PARA MAÑANA

Otra fortuna gorda al jesuita! Muchas millones.—Negocio redondo. Lo inaudito en el arte de arramblar dinero.—Los desposados.—Así es rica la facción carlista.

DESDE SEVILLA

(Por telegrama)

Horrible incendio.—Casa destruida.—Servicio herido.—Los víctimas.

Sevilla 30 (5 m.)—A las tres y media de la mañana se ha producido un horrible incendio en una taberna situada en una calle de Santa María de Gracia. Inmediatamente se han dispuesto auxilios.

Ignóranse detalles acerca del origen del siniestro.

Háblase de que en los pisos altos dormían los dependientes.

A las cuatro y cuarenta y cinco de la madrugada dióse por localizado el incendio.

Hay gran extrañeza por el hecho de que ardió a un tiempo toda la casa, que ha quedado totalmente arrasada.

A pesar de lo intempesativo de la hora, ha acudido mucho público al lugar del suceso.

Reina gran consternación.

Los relectores de El Noticiero, el teniente de semana y dos serenos subieron, entre llamas, al piso último de la casa, logrando salvar al dueño de la taberna, el cual afirmó que allí dormían dos dependientes.

El público, angustiado, preocupóse en el acto del medio de salvarlos.

de que China satisfará a éstas una indemnización de 40 millones de libras esterlinas (132 millones de pesetas próximamente).

Reunión de los embajadores

London 30

Un despacho de Pekín da cuenta de que los embajadores extranjeros se reunieron el día 28 para examinar la forma en que han de llevarse las negociaciones.

En esta reunión se convino en guardar la más absoluta reserva, a fin de no dar a conocer que los chinos ignoren la realidad del asunto.

Inundaciones en Inglaterra

(Por telegrama)

London 30.—Las inundaciones en Inglaterra han causado inmensas desahoras en el norte de Inglaterra.

En Sunderland se han inundado muchas habitaciones y los caminos de acceso a la ciudad están completamente sumergidos siendo imposible el tráfico.

La ciudad de South Shields está aislada por completo, las calles principales inundadas y centenares de caballos han perecido en las cuevas.

Se han perdido muchos barcos pescadores.

También en Escocia ha ocasionado grandes daños la tempestad.

Revisor

En Nueva York

(Por telegrama)

Se alonda el desastre.—Obras salvadas

Nueva York 30.—No resultan tan grandes como se suponía las pérdidas ocasionadas por la explosión en un almacén de la droga de la calle de Greenwich de esta ciudad ocurrido ayer tarde.

Como el incendio no se produjo hasta cinco minutos después de haberse consumido todos los empleados y obreros que se hallaban dentro del almacén tuvieron tiempo de ponerse a salvo.

LA GUERRA EN AFRICA

INGLATERRA Y EL TURQUÍA

(Por telegrama)

Lo que dice un boer

París 30

Interrogado por un periodista el Sr. Mallé, jefe de la fuerza general del Transvaal, que acaba de llegar a Hamburgo, dijo que aquella República no oreyó nunca que había de verse abandonada por Europa, y que al no había hecho esperar el lenguaje de un congreso general que en los malos resultados de la campaña ha podido influir la conducta de los generales boers, que no supieron utilizar sus primeras ventajas; pero de todas maneras, en concepto del citado funcionario, la guerra está muy distante de terminar.

Cuando Europa, dice, conozca todos los sucesos de esta campaña, probará por los documentos que el Sr. Kruger conserva en su poder, las señoras Chamberlain y Rhodes, aparecerán al desnudo, y la historia habrá de lanzar sobre ellos el más severo juicio.

Un periódico... fresco

El periódico Morning Leader, después de haber conjetado que la Gran Bretaña ha combatido, incendiado, degollado y confiscado bienes en Africa para hacer entrar por la fuerza en el Imperio británico, a hombres que se hallaban resueltos a permanecer independientes, espera llegar un día en que los boers votarán espontáneamente en favor de una federación, bajo la bandera inglesa, como acaban de hacerlo los australianos en su reciente plebiscito.

Sucesos

Detenido.—En la calle de Atocha fué detenido ayer tarde un joven que a las ocho de la mañana se presentó a alquilar un caballo en la calle del Piamonte, escapando por él, sin dar tiempo a que los de la casa llegasen siquiera a exigir el importe del alquiler.

Entre amigos.—Varios individuos que pasaron de jugar la noche, promovieron ayer mañana una cuestión que generó en el teatro.

Consecuencia de esta, resultó herido de un balazo, uno de los contendientes llamado Sabastián Arribas.

Como presunto autor fué detenido Antonio Rizo que, en unión del revólver, fué conducido al Juzgado de guardia.

Hijos.—Rafael Sánchez Bautista, de cuarenta y cinco años, casado, con domicilio en la calle de San Pedro, núm. 15 (Tetuán), fué encontrado anoche en la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos de una pequeña herida en el vientro que le infirió un sujeto que se dio a la fuga.

Después de curado pasó a su domicilio.

En la Bolsa del Trabajo

(Por telegrama)

La paz universal

París 29

Los periódicos socialistas dan cuenta con muchos detalles de la manifestación en favor de la paz hecha por los delegados ingleses en la Bolsa del Trabajo de París.

En el Extremo Oriente

LOS BOXERS EN CHINA

(Por telegrama)

(De nuestros correspondientes)

Entre los aliados.—Lo que piden las potencias.

París 30 (2 t.)

Asegura el Daily News que han establecido serios disgustos entre los aliados, por negarse los franceses, rusos, japoneses y americanos a reconocer la autoridad de Wuldersee.

El Herald, en su edición de París, publica un telegrama de Pekín, fecha 27, y reexpone por la vía de Shanghai el 28, diciendo que ayer se han reunido los embajadores de diez potencias, acordando por unanimidad pedir la pena de muerte para el príncipe Tuan, para otros cuatro príncipes mandarinos y tres ministros, designados todos éstos en el edicto del 25 de Septiembre.

Además se pedirá la ejecución de otros mandarinos que aparecen como instigadores de los sucesos de los mandarinos sucesos.

Rusia en la Manchuria

París 30

Un correspondiente inglés residente en Berlín, dice que no es exacto heja ningún convenio ruso germánico respecto a la Manchuria, y que Rusia no ha pensado nunca en pactos relativos a dicha región, cuya anexión no desea.

La indemnización.—1.320 millones de pesetas.

London 30

Al decir de un telegrama de Shanghai, inserto en The Daily Express, han comenzado las negociaciones entre Li Hung Chang y Ching con los representantes de las potencias, sobre la ha-

El Sr. Romero empieza dando gracias al presidente del Colegio y a la Sociedad, quienes se fijaron en el para presidir este acto que le honra.

Habla Romero

Al levantarse el Sr. Romero Robledo, se repiten los aplausos más calorosos quizás que antes.

El orador se ve impotente a hablar durante unos momentos por impedirlo los incidentes vivas.

Estos son tantos y tan entusiastas como sinceros.

El Sr. Romero empieza dando gracias al presidente del Colegio y a la Sociedad, quienes se fijaron en el para presidir este acto que le honra.

Dice que esa Sociedad merece los mayores elogios, pues es a la que quiere contribuir al engrandecimiento de España, estudiando y trabajando.

El orador tiene frases felicisimas para encomiar a la Sociedad, repitiéndose los aplausos.

El Sr. Romero comienza su discurso político, diciendo:

«Alrededor de mi nombre y por necesidades de los periódicos, se han levantado dudas y es-

Mis enemigos dirán que es imposible ser capaz al trono combatiendo al Ejército. Pero, naturalmente, pues yo no quiero el poder si ha de ser sacrificando a la Patria. En la última crisis veo un peligro entre los que quieren separar los elementos civiles de los militares. Se nombró ministro de la Guerra al general Linares y este procedo del mismo modo que si la hubiera nombrado para aquel cargo D. Carlos.

Si el general Linares, como asegura, no sabe política, que la aprenda. (Aplausos prolongados.)

Los órdenes religiosos

Cuestión gravísima es la religiosa.

Los conservadores me miraron siempre como un intruso.

Soy ardiente católico, pero deseo que la religión aprenda a los pobres párrocos abandonados hoy.

En cambio, como imponente oia, ha sido sobre España una verdadera invasión de órdenes religiosos para servir de religión a los ricos y magnates.

La Patria y el poder

Los partidos turnantes dirán que he creado dificultades hasta impedir que se hicieran en un día doscientos generales de un golpe. Pero, yo soy enemigo del ejército, lo que no es cierto; los mismos militares no lo creen.

La Patria y el poder

Los partidos turnantes dirán que he creado dificultades hasta impedir que se hicieran en un día doscientos generales de un golpe. Pero, yo soy enemigo del ejército, lo que no es cierto; los mismos militares no lo creen.

La Patria y el poder

Los partidos turnantes dirán que he creado dificultades hasta impedir que se hicieran en un día doscientos generales de un golpe. Pero, yo soy enemigo del ejército, lo que no es cierto; los mismos militares no lo creen.

La Patria y el poder

Los partidos turnantes dirán que he creado dificultades hasta impedir que se hicieran en un día doscientos generales de un golpe. Pero, yo soy enemigo del ejército, lo que no es cierto; los mismos militares no lo creen.

La Patria y el poder

Los partidos turnantes dirán que he creado dificultades hasta impedir que se hicieran en un día doscientos generales de un golpe. Pero, yo soy enemigo del ejército, lo que

Los carlistas de la casa

Todo el que no es nada es carlista, decía un...

El obispo tenía razón; esos señores que han...

Por naturaleza somos liberales todos, y hoy...

¿De la teocracia? Si, porque de igual modo...

De aquí otra porción de carlistas más ó me...

Pero todos estos carlistas, a veces con nos...

Las familias reales católicas de Europa, con...

En primer lugar, el alto clero por intere...

Concretos mas ya limitándonos a España y...

Viene después el fraile, dividido en dos c...

En primer lugar, el alto clero por intere...

En primer lugar, el alto clero por intere...

Corresponde el tercer lugar al clero, que...

Y ahora, entre paréntesis, una pregunta á...

¿Tendéis vosotros, tienen las ideas democ...

En consecuencia, ¿tenía un prestigio como...

¿Y Pues luchemos con armas desiguales, y...

Hubo un tiempo en que os fué muy hacend...

Paraíso en Andalucía.—Paraíso de regre...

Cádiz 30 (3,15 t).—En el expreso ha salid...

La fiesta ha resultado magnífica.

Paraíso en Andalucía.—Paraíso de regre...

Cádiz 30 (3,15 t).—En el expreso ha salid...

La fiesta ha resultado magnífica.

Paraíso en Andalucía.—Paraíso de regre...

Cádiz 30 (3,15 t).—En el expreso ha salid...

La fiesta ha resultado magnífica.

Paraíso en Andalucía.—Paraíso de regre...

Cádiz 30 (3,15 t).—En el expreso ha salid...

La fiesta ha resultado magnífica.

Paraíso en Andalucía.—Paraíso de regre...

Noticias de París

La Academia de Bellas Artes ha elegido para...

El premio de 500 000 francos de los bonos...

El rey de Grecia ha visitado en su taller...

El rey de Bélgica da algunas mañanas lar...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

El sábado visitó el Museo del Louvre y asistió...

D. Marcelo en Roma

EL CAPELO SOBRE TODO

Un periódico neo se ha dedicado a cantar las...

Entre otras mentiras y mentiras, porque la...

—¿Cuál es el arzobispo de Sevilla?—se oye...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

—¿Qué modestia! ¿Qué virtud!—contestó el...

EL TIEMPO

El día de ayer fué despejado y más fresco que...

Temperatura: máxima, 4 a la sombra, 22 gra...

Temperatura: mínima, 6 y 7 décimas.

Temperatura: media, 8 grados, a las siete...

El barómetro marca 712.

Ha llovido en Mahón y Bilbao.

Tempo variable.

La Bolsa

FONDOS PÚBLICOS

4 por 100 perpetuo interior

4 por 100 perpetuo exterior

4 por 100 amortizable

Deudas del Tesoro

Deudas de Ultramar

Bancos y sociedades

En el correo: últimos cambios

Barcelona

DE TEATROS

JULIA VELASCO.—Esta joven é inspirada...

COMEDIA.—Mañana jueves, 1 de Noviem...

MIS DOS MARIDOS.—Hemos recibido el li...

PARISH.—Esta noche se pondrá en escena...

ZARZUELA.—El estreno de El balido del...

COMICO.—Esta noche á segunda hora se v...

MARTIN.—Esta noche se pondrá en escena...

Noticias

MUEBLES BARATOS?

El cinturón eléctrico

Anoche, en el Café, nos caíaba un enfermo...

En la acquería de un molino de Fregenal se...

En el puerto de Vigo se halla el vapor alemá...

Se encuentra algo enfermo el secretario del...

Por el Ayuntamiento se ha abierto un concu...

También se ha abierto nuevo concurso para...

El delegado de vigilancia Sr. Almería, ha s...

Una numerosa Comisión de vecinos y comi...

Para el efecto, propuso la Comisión el nom...

El Sr. Sánchez de Toca, manifestó que el...

La Asociación de escritores y artistas cele...

En el despacho oficial del ministro de la G...

Los almacenistas de quincalla y tejidos de...

Nuestros apreciables lectores leerán en la...

Compañía Madrileña de Parafinada

Se vende desde hoy en las siguientes expendi...

Príncipe, 4.

Echegaray, 22.

Ave María, 26.

Rada, 13.

Condell Romanones, 12.

MAYOR, 42.

HOTEL DE VENTAS

A los centros productores de España y del Extranjero

Autorizado en debida forma, el Hotel se encarga de retirar de las estaciones los generos que quedan por cuenta de los interesados...

AL PÚBLICO EN GENERAL

Los hoteles de ventas se hacen necesarios en todo pais civilizado, a pesar de sus detractores y falaces imitadores...

Ventas al contado, con precios fijos, todos los dias de 8 de la mañana á 8 de la noche

El Hotel de Ventas compra también á los particulares que lo soliciten, al contado, muebles y toda clase de objetos.

SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA
34, Atocha.-Teléfono 260.-Atocha, 34
MADRID
GUARDA-MUEBLES PÚBLICO

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO
500,000 Marcos ó aproximadamente Pesetas 800,000
La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo...

EL PAIS Tres ediciones diarias
8, MADERA, 8, TELEFONO 697

SE VENDE
MATRIMONIOS
CONSULTA DE SAN JUAN DE DIOS
DINERO
POSTAS
DINERO
SE VENDE
PASCUAL

EL ESCUDO DE BARCELONA
GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS
CASA FUNDADA EN 1860
21 y 23 - PRECIADOS - 21 y 23
PILDORAS DE RIAZA, DE PEREZ NEGRO
GRAN ALMACEN DE TEJIDOS

AGUA ALCALINA
ZARZAPARRILLA BORRELL
QUINTA DE LA ESPERANZA

Contra el calor!!
LA PROVEEDORA
Préstamos á comerciantes é industriales

Nadie puede competir
Gran fotografia de Jacinto Baños

El Estómago Artificial
ó POLVOS DEL DR. KUNTZ
Este remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones...

EL PAIS

Precios de suscripcion

Table with subscription rates: Madrid: Un mes. . . . . 1 peseta; Provincias: Trimestre. . . . . 5; Portugal: Trimestre. . . . . 7; Países comprendidos en la Unión postal Internacional: Trimestre. . . . . 10; Id. no comprendidos: Un año. . . . . 30

Número suelto 5 céntimos.--25 ejemplares, 75 céntimos

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

8, MADERA, 8, TELEFONO 697